



AFSAG MAGALLANES EN ESTADO DE ALERTA

Recorte Presupuestario: Amenaza las Funciones del SAG en Fiscalización y Seguridad Agropecuaria.

El Directorio Regional de AFSAG Magallanes expresa su profunda preocupación ante la reciente **reducción presupuestaria de \$4.274 millones de pesos (2,4%)** impuesta al Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) en el marco del Presupuesto 2025. Esta medida, dictada por la Dirección de Presupuestos (DIPRES), tendrá un **impacto significativo en el desarrollo de nuestras funciones esenciales**, afectando áreas críticas como la fiscalización en terreno, el control fitosanitario, la certificación de exportaciones, la protección de nuestras fronteras frente a plagas y enfermedades, entre otras funciones.

Es importante señalar que este recorte es parte de una **reducción más amplia de \$544.000 millones de pesos aplicada a los servicios públicos**, resultado de proyecciones económicas erróneas para el país. En el caso del SAG, estas restricciones comprometen la operatividad del Servicio, **limitando recursos vitales como viáticos, pago de horas extraordinarias, arriendo de vehículos, insumos para fiscalización y mantenimiento del equipamiento técnico, etc.**

Desde AFSAG, queremos enfatizar que **los/as Funcionarios/as del SAG no deben ser quienes carguen con las consecuencias de estas decisiones presupuestarias**. Es responsabilidad del Estado empleador garantizar los recursos adecuados para que el personal pueda desempeñar su labor con seguridad, dignidad y sin que se vean vulnerados sus derechos laborales.

Mantenemos firmemente que ningún funcionario/a del SAG debe trabajar sin la debida compensación. Continuar con nuestras funciones sin los recursos mínimos necesarios, no solo precariza la labor pública, sino que también fomenta una práctica inaceptable de explotación por parte del Estado. El compromiso y la vocación de servicio no pueden ser utilizados como excusa para normalizar condiciones laborales injustas ni para exigir esfuerzos extraordinarios sin la correspondiente retribución.

Ante esta crítica situación, **AFSAG Magallanes se declara en estado de ALERTA** y se compromete a monitorear de cerca la evolución de este recorte presupuestario. Estamos evaluando las acciones a seguir y, si las asignaciones resultan insuficientes para garantizar el correcto funcionamiento del Servicio y el respeto a los derechos de sus funcionarios y funcionarias, **no descartamos movilizaciones y otras medidas de presión** para exigir soluciones concretas.

El trabajo que realizamos en el SAG es fundamental para la seguridad agropecuaria y el comercio exterior del país. **No permitiremos que decisiones inadecuadas y la falta de visión estratégica comprometan nuestra labor ni nuestro bienestar.**

Atentamente,

Karina Latorre F.
Presidenta AFSAG Magallanes



Patricia Rojas R.
Tesorera AFSAG Magallanes

Punta Arenas, 30 de enero 2025.